

**ETIKA KELOMPOK MASYARAKAT JEPANG
DALAM NOVEL *CHIA DANSHI* KARYA ASAI RYO**

Puti Renno Intan¹, Tienn Immerry², Irma³

¹Mahasiswa Prodi Sastra Jepang, Fakultas Ilmu Budaya, Universitas Bung Hatta

²Dosen Prodi Sastra Jepang, Fakultas Ilmu Budaya, Universitas Bung Hatta

³Dosen Prodi Sastra Jepang, Fakultas Ilmu Budaya, Universitas Bung Hatta

Email: putirilla@gmail.com

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan fungsi dari sebuah karya sastra yaitu memiliki nilai-nilai yang ingin disampaikan oleh pengarang salah satunya adalah nilai moral. Moral merupakan ajaran baik dan buruk yang ada pada manusia. Di dalam kehidupan bermasyarakat moral tersebut berwujud sebagai etika. Karena etika merupakan bagian dari moral, maka dalam penelitian ini etika juga merujuk kepada moral dalam cerita. Hal ini juga terlihat dalam novel *Chia Danshi* merupakan karya dari Asai Ryo yang menceritakan sekelompok anak laki-laki yang membentuk sebuah tim *cheerleader*. Penulis menggunakan Teori Pengkajian Fiksi Nurgiyantoro tahun 2013 terkait moral yang terdiri atas moral terkait hubungan manusia dengan diri sendiri dan moral terkait hubungan manusia dengan sesama. Serta tema yang terdiri atas tema mayor dan tema minor. Selanjutnya untuk etika kelompok masyarakat Jepang, penulis menggunakan teori dari berbagai referensi sehingga didapat disimpulkan etika kelompok masyarakat Jepang meliputi solidaritas kelompok, loyalitas, keharmonisan kelompok, dan rasa memiliki. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan objek data yaitu novel *Chia Danshi* karya Asai Ryo. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu studi kepustakaan. Teknik analisis data dalam penelitian ini dilakukan dengan langkah-langkah yaitu: (1) membaca dan memahami novel *Chia Danshi* karya Asai Ryo, (2) melakukan studi kepustakaan sesuai dengan masalah penelitian, (3) mengklasifikasikan data-data terkait dengan jenis dan wujud moral, tema, dan etika kelompok masyarakat Jepang, dan (4) membuat kesimpulan dari hasil yang ditemukan. Hasil yang didapat meliputi moral terkait hubungan manusia dengan diri sendiri terdiri atas jujur, berani, tidak menyerah, sungguh-sungguh, kesabaran, bijaksana, sungguh-sungguh, dan optimis. Etika kelompok terkait moral manusia dengan diri sendiri meliputi loyalitas dan rasa memiliki. Moral terkait hubungan manusia dengan sesama terdiri atas kebajikan, saling menghormati, suportifitas, memberi nasihat, peduli, sopan santun, balas budi, dan kasih sayang. Etika kelompok terkait moral manusia dengan sesama meliputi solidaritas kelompok dan keharmonisan kelompok. Moral dan etika kelompok tersebut juga merupakan wujud tema mayor yaitu kerjasama dalam sebuah tim menjadi salah satu kunci keberhasilan dari tim tersebut. Serta tema minor yaitu menceritakan permasalahan-permasalahan yang sering dialami oleh generasi muda terkait diri sendiri, keluarga, dan pertemanan.

Kata kunci : Moral, Tema, Etika Kelompok